
Gartenschau Bad Urach 2027

Bürgerinformationsveranstaltung 19.09.2023

eingereichte Fragen und Ideen per Postkarte

Frage / Idee Antwort

Aufhebung der Einbahnstraße Eckisstraße hinter dem Krankenhaus Das gehört nicht mehr zum Planungsgebiet der Gartenschau. Wir geben die Anregung aber in 

den zuständigen Fachbereich weiter. 

Anbindung der Innenstadt durch attraktive Stuttgarter Straße (Verengung, Radweg) Die Umgestaltung der Stuttgarter kann zeitlich vor der Gartenschau nicht mehr realisiert 

werden, soll aber im Anschluss geschehen. Während der Zeit der Gartenschau sind temporäre 

Maßnahmen angedacht. 

Wird die Schneckenbrücke auch mit einer Fußgängertreppe versehen?  Wer zügig auf den Zug will, 

rennt lieber eine Treppe rauf, anstatt die lange Schnecke rauf zu laufen. Oder geht über die Straße.

Ja, es wird eine Fußgängertreppe als Abkürzung geben. Diese ist im Entwurf bereits zu sehen. 

Umbau Wasserfallkreuzung: Wie ist die Verkehrsführung während des Umbaus geplant? Wie lange 

dauert der Umbau?

Da der Ausbau der Kreuzung von heute 2 auf zukünftig 4 Spuren erfolgt, kann der 

Durchgangsverkehr in jeder Richtung auf einer Spur durchgeleitet werden. Das sind 

grundsätzlich gute Rahmenbedingungen für die Baumaßnahme, wodurch zum Beispiel 

einspurige Durchfahrten mit Ampelschaltung und damit verbunden starkem Rückstau 

weitgehend vermieden werden können. Wenn die Einmündung in die Bäderstraße umgebaut 

wird, wird die Umleitung über die Hochhauskreuzung erfolgen. Umgekehrt wird über die 

Bäderstraße umgeleitet, wenn der Hochhausknoten umgebaut wird. Es wird erwartet, dass die 

Baumaßnahmen insgesamt 2 Jahre dauern, wobei das auch Umgestaltungen der Flächen 

neben der Fahrbahn und Vorarbeiten mit dem Herrichten der Seitenflächen und 

Baumfällungen betrifft. Die Dauer der eigentlichen Straßenbauarbeiten wird kürzer sein und 

umfasst nach dem derzeitigen Planungsstand beide Kreuzungen (Wasserfall und Hochhaus) 

Momentan ist die Planung im Planfeststellungsverfahren. Erst nach Abschluss dieses 

Verfahrens lässt sich detailliert planen, wann und wie die Baumaßnahmen durchgeführt 

werden. Die Antwort hier kann deshalb zunächst nur als grobe Abschätzung dienen. 

Rechtzeitig vor Beginn der Arbeiten wird es hierzu detaillierte Informationen geben.  
Angebote für Jugendliche (z. B. überdachter Skaterpark) Es sind "Aktivitätsinseln" geplant, auf denen es auch Angebote für Jugendliche geben soll.  

Sind kostenlose Trinkwasserstellen eingeplant bzw. vorgesehen? In der Daueranlage ist das nicht geplant, könnte aber Teil der Ausstellungsplanung sein. Wir 

werden das in der weiteren Bearbeitung prüfen, ggf. auch die dauerhafte Nutzung.  

Hundespielwiese mit Zugang zum Wasser | Fitnessgeräte dauerhaft aufgestellt | zweite Kneipp-

Anlage | Obstbäume und Info über Sorten (an der Bleiche) | gläserne Produktion auf dem 

Biolandhof Bleiche anstreben mit Hinweisen auf die gläserne Produktion der Teilorte

Eine Hundespielwiese ist nicht angedacht. Auf Gartenschauen ist der Zugang für Hunde leider 

nicht möglich und auch zukünftig müssen diese im Kurpark angeleihnt werden.  Eine 

Kneippanlage und Fitnessgeräte sind in Planung. Das Thema Obstbäume und gläserne 

Produktion wird Teil der Ausstellungsplanung sein.

Wer pflegt (mäht) diese riesigen Parkanlagen hinterher? Ist das schaffbar? Die städtischen Flächen werden, wie bisher im Kurpark auch, nach der Gartenschau durch den 

städtischen Bauhof gepflegt. Bei der Planung der Daueranlagen wird die spätere Pflege bereits 

berücksichtigt. 
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genügend Trinkwasserstationen | Spielplätze In der Daueranlage sind Trinkwasserstationen nicht geplant, könnten aber Teil der 

Ausstellungsplanung sein. Wir werden das in der weiteren Bearbeitung prüfen, ggf. auch die 

dauerhafte Nutzung.  Spielangebote sind in Planung. 

Vielen Dank für die Veranstaltung. Wir freuen uns wahnsinnig über die neue Anlage, die 

entstehenden Ruhezonen und tollen Erholungswege.

Vielen Dank für Ihre positive Rückmeldung. 

viele Trinkwasserstellen (war in Balingen super) | Sitzmöglichkeiten (im Schatten) Vielen Dank für Ihre Anregung. Geben wir als Idee in die Ausstellungsplanung. 

Schlage "Ruhe-Inseln" auch in die Stadt hoch vor für Besucher und später für Einheimische, Kurgäste 

die per pedes vom Kurgebiet in die Stadt unterwegs sind. Nehme sehr oft als Autofahrerin 

erschöpfte Leute mit, da sie die Wegstrecke unterschätzen!

Die Umgestaltung der Stuttgarter kann zeitlich vor der Gartenschau nicht mehr realisiert 

werden, soll aber im Anschluss geschehen. Während der Zeit der Gartenschau sind temporäre 

Maßnahmen angedacht. Vielen Dank für die Idee mit den Ruhe-Inseln, nehmen wir in unseren 

Ideen-Pool mit auf. 

Warum wird der Wasserfall nicht bei der Gartenschau einbezogen?  Wäre doch schön, wenn da ein 

Rundwanderweg wäre mit versch. Schautafeln zu den Themen "Entstehung der schwäbischen Alb 

und Wasserfall", "Baum(wald)bestand" oder das dem Gestüt angehörige Gebäude.

Der Wasserfall hat partiell bereits eine zu starke Beachtung, was auch zu Schäden an Fauna 

und Flora führt. Für einen weiteren Rundwanderweg über den Wasserfall bekommen wir vom 

Naturschutz keine Genehmigung. Der Fokus wird mehr auf einer Verbindung v.a. mit der 

Innenstadt liegen, außerdem soll der Lehr- und Schaugarten des  OGV einbezogen werden.

Ortsteile einbeziehen: Pavillion wird nach der Veranstaltung abgebaut. Wo ist hier die 

Nachhaltigkeit gegeben? Unsere Ortsteile sind so wundervoll geschichtsträchtig, wo ich 

befürchte/es schade fände, sie gehen unter oder können sich nicht ausreichend präsentieren oder 

profitieren.

Das Thema der Ortsteile ist uns sehr wichtig, weshalb wir auch mit jeder anderen Gartenschau-

Stadt in den letzten Jahren dieses besprochen haben, um aus deren Erfahrungen zu lernen. Die 

Ortsteile bekommen eine eigene Ausstellungsfläche auf der Gartenschau und können sich 

vielfältig ins Veranstaltungsprogramm einbringen. 

Ich bin sehr erstaunt, dass die Innenstadt bei der heutigen Veranstaltung gar nicht angesprochen 

wurde.

Bürgermeister Rebmann hat bereits zu Beginn der Veranstaltung betont, dass sich die 

Gestaltungselemente der Gartenschau auch in die Innenstadt reinziehen werden. Aber auch, 

dass große Umbaumaßnahmen, wie z.B. der Umbau der Stuttgarter Straße aufgrund der ab 

2025 geplanten Baumaßnahmen und damit einhergehenden Baustellen vor der Gartenschau 

nicht mehr kommen wird. Jedoch werden begleitende Maßnahmen wie der Bereich 

Klostermühle oder Neugestaltung Festhallenplatz mit der Gartenschau umgesetzt. Auch ist als 

konkretes Beispiel für die Innenstadt die eingeplanten Mitteln in der mittelfristigen 

Finanzplanung für Möblierung, wie Sitzgelegenheiten und Pflanzgefäße, zu nennen. 

Sitzkissen | bunte Tafeln an den Absperrzäunen von Kindergärten und Schulen gestaltet (hat super 

ausgesehen in Balingen)

Vielen Dank für Ihre Anregung. Geben wir als Idee in die Ausstellungsplanung. 

Eine Einbindung/Verbindung der/zur Innenstadt wäre wünschenswert. Die Gastronomie und der 

Einzelhandel (er noch verbleibende Rest)könnten davon profitieren. Bad Urach ist umgeben von 

Natur, das umgestaltete Kurgebiet ist eine schöne Ergänzung. Die Innenstadt darf aber nicht 

vergessen werden. Gibt es Ansätze und Überlegungen die Innenstadt mit einzubeziehen?

Weitere Maßnahmen in der Innenstadt werden unabhängig von der Gartenschau erarbeitet.

Shuttle zu einer Stadtführung evtl. mit Planwagen/Pferdekutsche Die Verbindung zwischen Innenstadt und Gartenschaugelände wird Teil der 

Durchführungsplanung sein.

Gibt es auch Parkmöglichkeiten für Fahrräder, E-Bike-Ladestationen? Für Fahrräder sind sowohl Abstellmöglichkeiten als auch E-Bike-Ladestationen geplant.  
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150 Parkplätze fallen an den Thermen/Kurgebiet weg. Schon jetzt reichen die Parkplätze in der 

Braike nicht aus, gibt es zur Zeit der Gartenschau ausgewiesene Anwohnerparkplätze?   

Aktuell findet die Planung der Daueranlagen statt. Die verkehrliche Untersuchung hat gezeigt, 

dass im Untersuchungsgebiet mehr als ausreichend Parkplätze vorhanden sind und deshalb 

eine Reduktion möglich ist. Für die Durchführung der Gartenschau muss ebenfalls noch ein 

Verkehrs- und Parkierungskonzept erarbeitet werden. Das Parken von Gartenschaubesuchern 

in den angrenzenden Wohngebieten soll verhindert werden. Durch welche Maßnahmen das 

geschehen kann, muss bei der Erarbeitung des Konzepts untersucht werden.

Patenschaften, z. B. für Bäume, Bänke etc. werden durch Jubilare, Schulklassen, Jahrgänge etc. 

finanziert und bekommen dafür ein Schild - zum Beispiel an der jeweiligen Bank als Spender, für 

jeden ersichtlich.

Für die Gartenschau wird noch ein Sponsoringkonzept erarbeitet werden. Die Überlegung ob 

es Patenschaften geben kann, wird in diesem Rahmen bearbeitet. 

Sitzbänke entlang der Stuttgarter Straße damit auch der Weg in die Innenstadt zu Fuß zu schaffen 

ist.

Die Stuttgarter Straße kann dauerhaft erst nach der Gartenschau umgestaltet werden. 

Während der Gartenschau soll es auf der Stuttgarter Straße temporäre Maßnahmen geben. 

Sitzbänke könnten ein wichtiges Element bei diesem Maßnahmen sein. 

Anschlüsse für Nebelduschen bei der Gartenschaugestaltung einplanen.                                                                                            Vielen Dank für diese Idee. Geben wir gerne an die Planer weiter. 
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